
Не так давно у каждого 
россиянина, желающего 
внести свои предложения 
по вопросам социально- 
экономического развития 
страны и совершенствования 
государственного 
или муниципального 
управления, появилась 
возможность быть 
услышанным.

П олина ВАЧНАДЗЕ.

Фото Ирины ПИЧУГИНОЙ

В апреле этого года начал 
работать интернет-ресурс по 
представлению инициатив 
граждан и голосованию за них, 
получивший название «Россий
ская общественная инициати
ва» («РОИ»),

Работает портал «РОИ» по 
простой и понятной схеме: 
пользователь либо голосует за 
созданную инициативу, либо 
предлагает свою идею феде
рального, регионального или 
муниципального значения. На 
сайт уже подано более двух ты
сяч предложений. Правда, есть 
один существенный нюанс: 
гражданин в обязательном по
рядке должен быть зарегистри
рован на портале госуслуг.

-  Предложение, набравшее 
должное количество голосов, 
оценят эксперты. Если оценка 
будет положительной, инициа
тиву гражданина направят в ор
ганы власти, и на ее основе воз-

Проект

Инициатива может стать законом
На сайте «РОИ» каждый имеет возможность усовершенствовать законодательную б

Инициативы граждан начнут рассматривать 1 ноября.

можно создание законопроекта. 
Процесс рассмотрения инициа
тив начнется 1 ноября. Все реги
оны к этому активно готовятся, 
-  поясняет начальник отдела 
департамента общественных 
связей Ярославской области 
Людмила Соловьева. -  На мой 
взгляд, наделение каждого жи
теля страны возможностью по

давать инициативы является 
демократическим прорывом.

Но еще до того, как иници
атива появляется в открытом 
доступе на портале «РОИ», она 
подвергается предварительной 
экспертизе, которую проводит 
Гильдия российских адвока
тов. И только в том случае, если 
предложение не противоречит

Конституции РФ, правам, свобо
дам и интересам граждан, оно 
публикуется на портале.

Предложение федерально
го масштаба в течение года с 
момента публикации должно 
поддержать не менее 100 тысяч 
человек. Инициативу регио
нального или муниципального 
уровня -  5% от числа совершен
нолетних жителей территории. 
К примеру, в настоящее время 
от Ярославской области на сайт 
«РОИ» поступило 3 предложения 
муниципального уровня. Среди 
них -  идея о возвращении Тута- 
еву прежнего названия Романов- 
Борисоглебск. Численность насе
ления Тутаевского района 47154 
человека, следовательно, поддер
жать замысел должны более 2 
тысяч местных жителей. Но пока 
за нее проголосовали лишь три 
человека. Правда, время до окон
чания голосования еще есть.

-  Если барьер будет перей
ден, инициатива попадет на 
рассмотрение в экспертную ра
бочую группу. В нее войдут раз
ные категории общественных 
лидеров, в том числе депутаты, 
представители высшей школы. 
Уже запущен процесс создания 
таких же экспертных групп в 20 
муниципальных образованиях

региона. Если же 
не поддержит нуж 
дей, будет считать 
имеет социальной 
И тогда оно, есте. 
пертной группой 
ваться не будет, - 
мила Николаевна 
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гражданскую поз 
тить 10 минут на 
на портале госус 
Людмила Солов 

Тем более заре: 
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С 1 по 4 ноября в Угличе пройдет 5-й фестиваль-конкурс художественного и документального кино «Человек, познающий мир»

В пятницу, 18 октября, 
состоялось пленарное 
заседание областной 
Общественной палаты.
Его участники обсуждали 
проблемы сохранения 
объектов историко- 
культурного наследия. После 
заседания на вопросы «СК» 
ответил Владимир Извеков, 
по собственному желанию 
сложивший полномочия 
председателя профильной 
комиссии.

Александра СМОЛЯР.
Фото Ирины ПИЧУГИНОЙ

-  Владимир Георгиевич, 
общественность активно об
суждает ситуацию с земляны
ми валами в Ростове. Неужели 
там действительно будут что- 
то строить?

-  Валы -  это памятник ар
хеологии XVII века. Рядом на
ходился дом, его в свое время 
снесли. На пустующей пло
щадке и собрались вести стро
ительство. Заодно решили пос
мотреть валы, коль уж все рав
но идут земляные работы. Ва
лы-то для того и существуют, 
чтобы по возможности вскры
вать их и проводить историчес
кие исследования. Открытый 
лист, который дает археологам 
право копать, есть, он выдан 
Министерством культуры. Вы
езжал недавно на место пред
седатель комитета историко- 
культурного наследия област
ного департамента культуры 
Станислав Николаевич Пучков. 
Разговор у меня с ним был. Он 
пока не нашел там нарушений 
закона.

Наследие

Владимир ИЗВЕКОВ:

«Стройте на здоровье, 
но не в буферной зоне!»
Член совета областной Общественной палаты о том, что будет с земляными вс 
в Ростове и где в Ярославле можно возводить небоскребы

-  То есть скандал, получа
ется, раздули на пустом месте?

-  Не могу этого утверждать. 
Нужно вникнуть в детали. Но, 
возможно, проблема всего-на
всего в том, что население как 
следует не информируют о 
том, что происходит в городе. 
Вот смотрите: в зоне памятни
ка вдруг появляется бульдозер, 
и, естественно, народ начинает 
возмущаться: «О! Что такое? Па
мятник разрушают!». Если бы 
людям сначала объяснили, кто 
пригнал технику, зачем и так 
далее, то, я думаю, такой реак
ции не последовало бы.

-  Еще одна дискутируемая 
тема -  строительство дома 
возле храма Николы Мокрого 
в Ярославле.

-  В вашей же газете собствен
ник участка уважаемый мной 
Евгений Давыдович Мухин вы
сказал свою точку зрения. И я, 
честно говоря, изумился. У не
го какие аргументы? В центре, 
мол, не хватает жилья, город

8 Ростове на защиту земляных валов встали общественники.

надо делать более современным, 
строить вверх, как в Нью-Йор
ке, например, или в Китае. Так 
и стройте на здоровье, Евгений 
Давыдович. Но не в буферной зо
не же! Кто вам мешает выбрать 
хорошее место где-нибудь, ска

жем, на проспекте Фрунзе? Воз
водите там хоть небоскреб! Так 
ведь все хотят на сетях, в краси
вом месте, поближе к реке.

У нас вообще интересно по
лучается: сначала власти подпи
сывают разрешение на землю,

затем предпринимт: 
вает деньги и тольк: 
нает согласовываю; 
да и выясняется, чте 
никак нельзя строю 
дом здесь, простите 
седло. Потому мы и 
издать законодате 
котором был бы чет 
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ект, а потом уже все
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